

BASES

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION
 E. Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
 Provincias, trimestre 5.00
 Número del día 10 céntimos
 Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas:
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6
 Talleres, en la misma casa.

HIGIENE

Es obra de verdadera misericordia vulgarizar en todas las clases sociales los preceptos de la higiene y probar con hechos irrecusables las ventajas casi maravillosas, de esos preceptos, que siempre serán pocos los que se hagan por medio de la propaganda y la difusión de sus beneficios.

Viene á ser la higiene para lo material, para todos los aspectos de la vida del individuo, algo semejante á lo que es la perfecta limpieza y tranquilidad del alma para lo moral.

Hay, y esto es indiscutible para todo hombre, dos higienes; la una, la que se relaciona con sus condiciones morales; y la otra la que á la materia se refiere.

En el terreno de la higiene moral, se encuentra perfectamente definido lo que para evitar la corrupción y el pecado, tiene que hacerse; lo que para combatir el influjo de las pasiones compete á todo hombre y cuales son los sacrificios que debe realizar sobre todas las cosas aquella personalidad que por un completo dominio de su voluntad no se ve arrastrado al mal, y encuentra en él una atracción poderosa que la domina y la fascina.

La higiene tiene por objeto en la vida física, el evitar los daños y los males que de las conductas desarregladas suelen resultar en la existencia, así por lo tanto, dá preceptos y reglas que deben fielmente cumplirse en evitación de daños y perjuicios inevitables para el propio individuo

De igual manera, la higiene moral, lo que procura es apartar al hombre de todo cuanto pueda ser tentación, y como sinónimo de daño, le libra de los peligros que produce, demostrando que la higiene, en todos sus puntos de vista, debe estimarse y ser querida por cuantos miren por sí, así como por cuantos miren también por la conducta moral que ante la sociedad deben practicar y seguir.

El "Infanta Isabel de Borbón"

El excelentísimo señor director general de Navegación y Pesca marítima, don Ramón Estrada estuvo ayer visitando el hermoso trasatlántico *Infanta Isabel de Borbón*, por invitación del delegado de la Compañía Trasatlántica en esta don Carlos Barrié.

Dicho general y sus acompañantes recorrieron todos los departamentos del buque, lujo y confort, expresando que el *Infanta Isabel* era uno de los mejores del mundo.

Terminada la visita se pasó al soberbio comedor, sirviéndose el almuerzo cuyo menú fué el siguiente:

ENTREMESES

- Consonmé en taza
- Huevos en cocotte
- Filetes de lenguado á la inglesa
- Tournedos perigordiné
- Pollo á la broché
- Ensalada Ninón

POSTRES

- Melocotón melba
 - Quesos—Frutas
- La presidencia de la mesa del centro fué ocupada por el director general.

Durante el almuerzo se elogió mucho la nave.

Un sexteto musical interpretó escogido programa.

De Barcelona han venido en dicho buque unos 1.100 pasajeros

En este puerto embarcarán bastantes personas, también con dirección á Buenos Aires.

NOTICIAS VARIAS

Viajero

Ayer marchó á Treceño (Santander), su pueblo natal, acompañado de su respetable familia, nuestro querido convecino é industrial de esta plaza, D. Adolfo Freile, á restablecerse de su quebrantada salud.

Deseámosle mejoría y feliz viaje.

Un suicidio

Nos dice nuestro corresponsal en San Fernando:

Encontrándose ayer prestando servicio en el Arsenal de la Carraca, el cabo de Infantería de Marina José Gastardi Expósito, se disparó un tiro, con el Maüsser.

Al oír la detonación, acudieron al sitio donde se encontraba el aludido cabo, varios individuos del mismo Cuerpo y marineros, así como algunos jefes y oficiales del Arsenal.

Conducido al Hospital de San Carlos, se pudo apreciar que se había disparado el tiro por la barba, saliéndole el proyectil por la parte superior de la nariz quedándole el rostro, horriblemente desfigurado.

Pocos momentos de llegar al Hospital, falleció el desgraciado José Gastardi.

Dícese que los móviles del suicidio han sido contrariedades amorosas, asegurándose que el Gastardi, sostenía relaciones con una mujer de relativa edad madura.

Enfermos

Ha experimentado ligera mejoría nuestro querido amigo el diputado provincial D. Manuel Ruiz Tagle.

Su distinguida hija Paulina, sigue igual en la enfermedad que padece.

Deseamos el más completo alivio de los pacientes.

A Madrid

Salió para Madrid, para asuntos propios y con permiso del Ilustre Cabildo Catedral, nuestro buen amigo D. Diego Valero, bajo de la Basílica.

Feliz resolución y buen viaje.

Por telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

Política y políticos

Banquete político

Definitivamente (por ahora) celebrarán su anunciado banquete los seguidores de Melquiades Alvarez, el día 23.

Para evitar discrepancias ó imprudencias, sólo hablarán D. Melquiades y don Gumersindo Azcárate.

Sin novedad

A última hora de esta tarde, el conde de Romanones, fué visitado por los ministros de Fomento y de la Guerra, señores Gasset y Luque.

Este último dijo, al presidente, que las últimas noticias y telegramas recibidos de Marruecos, no acusan novedad alguna en toda la zona sometida á nuestra influencia.

Como apesar de la afirmación del presidente del Consejo, hubo quien le preguntase si eran ciertos los rumores que habían circulado respecto á un accidente ocurrido á nuestro alto comisario,

general Marina, el conde de una manera rotunda, desmintió dichos rumores, suponiéndolos solamente hijos de la fantasía de algunos interesados en un movimiento *bajista*, iniciado sin éxito en la Bolsa.

Banquete

Esta noche se ha celebrado un santuoso banquete oficial, con que el ministro de Gracia y Justicia Sr. Rodríguez de la Borbolla, obsequia á su distinguido compañero, el ministro de Justicia, de Bélgica.

Han asistido casi todos los ministros, importantes personalidades jurídicas españolas y extranjeras y el Sr. García Prieto, como presidente que ha sido del Congreso de Derecho Internacional.

Cortesías

Ha resultado sumamente espléndida la recepción que el Ayuntamiento madrileño ha hecho á sus compañeros parisenses.

La Casa de la Villa, muestra un lujo en su exorno, pocas veces superado.

Lo notable banda municipal, entonó la «Marsellesa», á la entrada de los representantes del Consejo municipal de París.

Los consejeros municipales franceses fueron recibidos en el despacho oficial del alcalde señor Vincenti y éste les hizo solemne entrega individual de la medalla consueñal madrileña, en reciprocidad y justa correspondencia, á igual deferencia que tuvieron los franceses cuando nuestros concejales visitaron el Hotel de Ville de París.

El acto ha agradado mucho á la colonia francesa residente en esta corte, y el honor ha sido agradecido con elocuentes y cariñosas frases, por los agraciados.

Precauciones

Son grandísimas las precauciones tomadas en toda la línea férrea desde Irún á San Sebastián.

En San Sebastián

Telegrafian de la capital de Guipuzcoa, que á las seis y treinta y nueve minutos ha salido para Madrid el presidente de la República francesa.

La recepción fué respetuosísima, rindiéndole honores un batallón de Lugo.

Las niñas de la Escuela francesa, aclamaron á Mr. Poincaré y le entregaron un hermoso ramo de flores con pie de plata y sentida dedicatoria.

Al partir el tren á los acordes de la «Marsellesa», el presidente recibió un telegrama de saludo al conde de Romanones.

Homenaje

El ministro de Justicia belga, ha sido recibido hoy por S. M. el Rey.

El ministro dió á S. M. las gracias por la Gran Cruz con que había sido honrado.

Maura

Espérase llegue en automóvil á última hora de esta noche, el jefe del partido conservador señor Maura.

Disculpas

El presidente del Consejo ha mostrado grande empeño en disculpar lo que muchos diputados y senadores traducen como indisciplinable falta de atención á las Cámaras.

Dice el conde, que su deseo hubiera sido asistiesen á los andenes de la estación ferroviaria, para recibir á los ilustres huéspedes franceses, cuantos representantes de la nación lo tuviesen por conveniente; pero que lo estrecho del espacio destinado para el convite oficial, ha producido la resolución del Consejo de ministros, de acuerdo con los encargados del Protocolo, de que sólo asistan

nutridas comisiones de ambos Cuerpos colegisladores.

Aproximándose

Telegrafian de Irún, que momentos después de llegar el Presidente de la República francesa á esta ciudad, recibió un cariñoso telegrama de salutación de S. M. el Rey, al que el Presidente de la República francesa, contestó en términos cariñosísimos y congratulatorios.

Acompañante

Cuando descendió del tren en Irún Mr. Poincaré se puso á sus órdenes, para acompañarle en su excursión por España el teniente general Sr. Vattierra.

Discursos y presentaciones

El alcalde de Irún pronunció ante M. Poincaré un elocuente discurso de bienvenida, al que contestó el Presidente en términos afectuosos.

Después el alcalde hizo las presentaciones oficiales.

La despedida fué cariñosísima saliendo de Irún á las seis de la tarde.

Para hacer honor

Telegrafian de Tolón, que á la una de la tarde ha zarpado con rumbo á Cartagena, la división naval francesa que ha de rendir honores al Rey de España y al Presidente de la República Mr. Poincaré.

digno Alojamiento

El Alto Residente francés en Marruecos, general Lyautey, ha quedado alojado en un lujoso departamento del gran Hotel Ritz, á donde le acompañó el ministro de la Guerra general Luque.

Después de anochecido y cuando ya había descansado el general Lyautey, fué visitado por el primer ayudante del general Luque, para invitarle á una comida oficial en el Ministerio.

Distinciones

Terminado el banquete con que fué obsequiado el residente general francés, el general Luque, en nombre de Su Majestad el Rey, y como prueba de lo mucho que España estima la labor militar francesa en Marruecos, hizo solemne entrega al general Lyautey de la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco y de cruces de tercera clase y de segunda á sus ayudantes, coronel Pellet y capitán Benesit.

Los huéspedes

Entre consejeros municipales de París, empleados y personal á sus órdenes, asciende á veinticuatro el número de individuos que representan al Ayuntamiento parisiense, que han sido alojados en el Hotel Palace.

Gran Cruz

Se ha firmado el Real Decreto concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII, al ministro de Justicia de Bélgica.

Lo que dice un periódico

El *Heraldo* de hoy publica una serie de trabajos de los señores conde de Romanones, Ramón y Cajal, Pérez Galdós, Melquiades Alvarez, Carracido y Navarrete, estudiando la importancia que tiene, para la historia de España y la política mundial, la actual visita al Rey de España de M. Poincaré.

Lo que dice Besada

El Sr. González Besada declaróse partidario de una inteligencia cordial entre España y Francia con miras elevadas, pensando en la fusión espiritual de ambos pueblos, más que en los mezquinos intereses que parecen separar á ambos pueblos.

No debe andarse para verificar esta concordia, atendiendo á regateos mezquinos de intereses variables.

El único obstáculo que fundamenta

con solidez esta amistad beneficiosa, puede nacer de la sombra que sobre ella tiende el concierto difícil de los intereses mercantiles.

Ambas naciones, y especialmente Francia, pesean concertar un Tratado de Comercio y este, es el *quid* de la dificultad.

El ajuste de tratados comerciales realizados sin gran pausa y detenido estudio, solo puede traernos molestias y disgustos.

El porvenir hay que tenerlo en cuenta, y no olvidar que los productos agrícolas e industriales, españoles y franceses son casi iguales en su naturaleza y en su factura y por consiguiente han de rivalizar en todos los mercados, del mundo y mas especialmente a Marruecos y América.

Varias noticias

Otra recepción

Terminada en la Casa de la Villa, la recepción de los concejales de París, verificóse la de los congresistas al de Derecho Internacional.

Concierto

Esta noche han asistido los representantes del Congreso de Derecho y los concejales y comisionados de París, al concierto de gala celebrado en el Teatro Real.

Descarrilamiento

En la estación de Almería provincia de Murcia, ha descarrilado un tren mixto, sin que hubiese más percances que un pasajero herido y tres vagones destruidos.

Otro loco

Ayer, un individuo que en su casa, calle Fuencarral, número 22, tenía hospedadas a dos mujeres, en un acceso de demencia, prendió fuego a un jergón de paja y maltrató a las hospedadas, que pretendían apagar la hoguera.

Tuvieron que intervenir policías y bomberos, siendo extinguido sin consecuencias el incendio y conducidos a la comisaría el demente y a la Casa de Socorro las maltratadas.

Clausura

Bajo la presidencia del Marqués de Alhucemas se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Derecho Internacional.

Se acordó celebrar el siguiente Congreso el próximo año en la capital de Holanda.

La Comisión permanente para España quedó constituida por los Sres. Marqueses de Alhucema y olivar y el Sr. Montero Villegas.

El Sr. García pronunció un elocuente discurso de clausura y despedida que mereció unánimes y sinceros aplausos.

Nuestra Señora del Rosario

En la Iglesia de la Patrona

Solamente recordando, que, pocos años antes de la feliz reinstalación, en su Convento de la gloriosa Orden de Predicadores, la fiesta principal de nuestra amadísima Patrona se celebraba con una misa rezada, y que el fervoroso P. Medina derramaba lágrimas al ver lo desamparado y desierto del suntuoso templo, que la antigua piedad gaditana, elevó a la Santísima Virgen del Rosario y el fundador y patriarca Santo Domingo de Guzmán, es como puede apreciarse, en toda su inmensa valía, el colosal esfuerzo realizado por la sabia Comunidad Dominicana, y el imponderable resultado obtenido con sus apostólicos trabajos.

Hoy la Venerable Orden Tercera de Sto. Domingo, los devotísimos Siervos de la Patrona, la celosa Guardia de Honor, y la piísima institución del Rosario Perpetuo, secundando entusiastamente el Apostolado de sus directores, los Reverendos Padres Dominicos, han conseguido reavivar la dormitada devoción gaditana a su excelsa Patrona, y obtener espectáculo tan consolador y edificante

como el que presentó la católica Cádiz, en todo el próximo pasado domingo.

En casi todos los templos se celebraron funciones religiosas dedicadas a la Patrona, revistiendo excepcional solemnidad la del convento de PP. Carmelitas y la de la parroquia del Rosario.

Pero donde el culto revistió caracteres de esplendoroso y devotísimo, fué en Santo Domingo.

Ya la prensa ha descripto minuciosamente lo suntuoso del exorno, lo elegante del decorado, y ha detallado la multitud de fervorosos actos, con que la Comunidad Dominicana exteriorizó en la fiesta solemne de la Patrona gaditana, lo acendrado de su amor a la Virgen del Rosario y su exquisito gusto artístico. Solo, pues, hemos de hacer constar algunos datos que han sido omitidos por nuestros colegas.

Una de las notas más simpáticas del día, fué la asistencia cooperativa de una sección de sesenta boy-scouts, varios de los cuales entonaron, antes de comenzar la función principal, una sentida Salve, cuya letra y música ha adaptado el conocido literato y distinguido *ileteanti* don José Casaux y Derqui, y que está indicada para popularizarse.

Dice así:

Salve de los Exploradores

Salve, Patrona,
Reina y dulzura,
gloria y ventura
del Serafín,
misericordia,
paz y bonanza,
firme esperanza
del infeliz.

A tí, los hijos
de Eva llorosa,
dan voz ansiosa
del corazón:

A tí, del valle
donde g mimos,
á tí decimos
nuestro dolor.

Dulce abogada;
suspiros damos,
de tí esperamos
gracia y solaz.
Vuelve á nosotros
esos fulgentes
ojos clementes
de tu piedad.

Y cuando el alma
rompa el encierro
de este destierro
tan opresor,
al rico fruto
de tu amoroso
vientre dichoso
preséntanos.

¡Oh! cara Madre,
de Dios Sagrario
con tu Rosario,
á Jesús dí;
que sus promesas
por tí queremos
y alcanzaremos
gloria sin fin.

Otra nota saliente fué lo selecto de la parte musical, y lo acertado de la ejecución, por la Sociedad Orquesta y los cantores de la capilla catedralicia, dirigidos y concertados por su eminente maestro el P. Gálvez.

La misa cantada fué la célebre Gran Misa del maestro Escobar, que mereció el premio en el Congreso Eucarístico de Valencia.

El Ofertorio de la Gran Misa de Gounod, el Tottha Pulera de Perossi, y el Benedictus del maestro Gálvez, integraron la parte musical.

No podemos resistir á la tentación de expresar lo mucho que nos agradó, por su originalidad y bellísima factura, el *Sanctus*, gradiosa página musical en que la melodía está encomendada á un sólo de violín, armonizado por inspirados acordes de voces.

Cumplimos, pues, un deber de justicia, felicitando al P. Gálvez y á sus dignos profesores, por la audición escogidísima y de verdadero carácter religio-



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



so, que nos han ofrecido en tan solemne fiesta.

Las cuartillas abundan y el tiempo apremia.

Terminemos, por consiguiente, enviando nuestra más efusiva y sincera felicitación á los RR. PP. de la Comunidad dominica, á sus piadosos codyuvantes, á nuestro venerado y celestísimo Pastor, que tanto y tanto se esmera en fervorizar á sus diocesanos en el amor y devoción á la Santísima Virgen del Rosario, y al R. P. Fray Adriano Suárez, dignísimo jefe en esta ciudad de la orden que cuida con inacabable celo de aumentar el culto de nuestra celestial Patrona.

EMYC.

Incumplimiento de leyes

De La Epoca.

Es, en efecto, el accidente sufrido por el *Bonifaz*, fruto innegable de la desidia administrativa, que tiene desde hace seis años, en el sitio en que la fatalidad los echara, los restos del transporte *General Valdés*; pero eso nada tiene que ver con la escuadra, ni con la ley llamada de escuadra, sino que es, por el contrario, una consecuencia del incumplimiento de esa ley, en todo lo que no era la construcción de los nuevos barcos, y en eso se ha cumplido felizmente, gracias á las precauciones que en la misma ley se tomaron.

En estos cuatro años hemos tenido ocasión de hablar, y hemos hablado, muchas veces de eso.

Parte integrante de la ley de 1908, absolutamente inexcusable para la eficacia del sacrificio que por ella se pedía al país, era cuanto contenía sobre reorganización del personal de la Armada, sobre habilitación de arsenales, sobre todo lo que había que hacer para que sirvieran de algo al país las nuevas construcciones.

El Gobierno liberal, en sus diversos Gabinetes, ha prescindido en absoluto de toda esa parte de la ley. Con sucesivas reformas, por leyes, por Reales decretos, y hasta por simples Reales órdenes, se ha derogado por completo aquella reorganización del personal, y como no se ha cuidado para nada nadie de la habilitación de este personal como él mismo, en sus Revistas profesionales, ha perdido para el manejo de los movísimos buques, ¿qué quedará, por este aspecto importantísimo, de aquella prenda que se daba en la ley de 1908, al país, de que sus sacrificios habrían de ser íntegramente aprovechados para el bien público?

Lo mismo ha ocurrido en lo referente á la habilitación de los arsenales militares. No se ha hecho por ella absolutamente nada. Ni siquiera en los dos apostaderos de El Ferrol y Cartagena, donde por existir el astillero parecía que había de imponerse mejor el nuevo régimen, se ha conseguido nada. ¿Qué habría de su-

ceder en la Carraca, para la cual no ha tenido hasta ahora la ley de 1908 ventaja alguna, de las que le prometiera, en bien de la defensa nacional? Pues ha sucedido eso: ¡que ni siquiera se han retirado de donde están los restos del *Valdés*, que han producido ahora el siniestro del *Bonifaz*!

En ninguna de las ocasiones en que nosotros hemos recordado la necesidad de cumplir aquella ley, y en que hemos vuelto por sus preceptos abandonados, nos han secundado los colegas que ahora vienen acojados ó indinados por el lamentable accidente... simplemente para revolverse contra una restauración del poder naval, que malamente puede ser culpable de lo que es consecuencia del abandono de la ley que regulara sus comienzos. Bueno es que conste.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

EL REPARTO DE PREMIOS DEL Concurso de Higiene popular

En la tarde del domingo se celebró en el salón de actos de la Casa Capitular, el solemne reparto de premios del primer concurso de Higiene popular celebrada en Cádiz.

La concurrencia llenó por completo el local; allí estaba *todo* Cádiz. Cuanto significa ciencia, arte, banca, cultura, belleza, estaba digno y ampliamente representado.

Nota simpática la dieron los Exploradores calpenses, que acompañados de los gaditanos, asistieron á tan solemne acto.

La interpretación del Himno de la Independencia, á cargo de escogido concurso de ejecutantes, fué magistral y perfecta.

El secretario Sr. Ramos leyó una Memoria explicativa del desarrollo de la organización del concurso que fué unánimemente aplaudido.

Acto seguido el Sr. Peña Gálvez, presidente, pronunció elocuente discurso de tonos sencillos y con cálida frase hizo un elogio de las prácticas de higiene, siendo al terminar aplaudido y felicitado.